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ГЛАВА района Любовь Сакияева
вручила Благодарственное письмо Фе-
деральной службы государственной ста-
тистики Александре Казанцевой за ак-
тивное участие во Всероссийской пере-
писи населения 2021 года. Также Бла-
годарственного письма Госстатистики
Забайкальского края  удостоились спе-
циалист районной администрации Елена
Шароглазова, специалисты госстатисти-
ки Евгения Иванова и Галина Кузьмина.

Начиная планерку, Любовь Цеде-
новна рассказала об очередном съезде
Совета муниципальных образований, на
котором прошли выборы нового руко-
водящего состава. Председателем Со-
вета избран глава Шилкинского района
Сергей Воробьев. Он много лет рабо-
тал главой сельского поселения и почти
пять лет является главой района.

В Чите Любовь Цеденовна встрети-
лась с заместителем министра дорож-
ного хозяйства Сергеем Кривощеко-
вым.

– Меня беспокоит ремонт нашей
дороги, – сказала она. – Вы все понима-
ете, какая сейчас ситуация, и я пережи-
ваю, найдутся ли деньги, будет ли начат
ремонт. Замминистра меня заверил, что
в мае будут объявлены торги, и два уча-
стка дорог будут ремонтироваться

ОНА сообщила, что детям, которые
хотят перейти в вечернюю школу на бу-
дущий учебный год, отказывают в при-
еме, мотивируя тем, что еще не знают,
в какой форме будет проводиться обу-
чение и будет ли оно вообще.

Этот вопрос был поднят на очеред-
ном заседании Совета муниципального
района, так как жители района написали
обращение в адрес депутата Светланы
Кичак. Однако до конца он рассмотрен
не был в связи с командировкой главы
района, которая владеет на этот счет
достоверной информацией.

Позднее мы получили такой офици-
альный ответ главы района по этому по-
воду:

«В действующем Законе об образо-
вании (федеральном законе от
29.12.2012 года № 273-ФЗ «Об обра-
зовании в Российской Федерации») нет
такого понятия как «вечерняя школа».
Законом определены следующие виды
образовательных организаций: дош-
кольные, общеобразовательные и про-
фессиональные. Дополнительные обра-
зовательные программы реализуются
через организации дополнительного
образования и организации дополни-
тельного профессионального образова-
ния.

МБОУ «Кыринская вечерняя (смен-
ная) общеобразовательная школа» от-
носится к типу общеобразовательных
организаций, деятельность которых
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В последние дня марта в районе начал распространяться слух о закрытии
Кыринской вечерней школы. Еще раньше, чем вопросы начали задавать
в социальных сетях, в редакцию от лица родителей учащихся школы
обратилась жительница Кыры Людмила Иконникова.

Вечерней школе быть!
регламентируется требованиями феде-
ральных государственных образова-
тельных стандартов. Что такое ФГОС?
Это совокупность требований, обяза-
тельных при реализации основных обра-
зовательных программ. Это, в свою
очередь, предполагает соблюдение
всех условий, в том числе наличие
спортивного зала, кабинета трудового
обучения, лаборантских для кабинетов
химии, физики и биологии, столовой.
Всего этого в вечерней школе нет. Кро-
ме этого, основной педагогический со-
став школы составляют четыре челове-
ка, остальные – совместители.

До 2021 года действовали требова-
ния ФКГОС (федерального компонен-
та государственного образовательного
стандарта). Требования были не такими
жёсткими, так как до этого шел пере-
ходный период. О том, что в прежнем
формате школа может существовать
только до 2021 года, мы были предуп-
реждены еще в 2018 году отделом ли-
цензирования и государственной аккре-
дитации министерства образования и
науки Забайкальского края. Сейчас на
дворе уже 2022 год.

С 1 марта 2022 года свидетельство
о государственной аккредитации дей-
ствует бессрочно, но… Для того, что-
бы деятельность школы по реализации
программ образования была признана
соответствующей аккредитационным
показателям, необходимо пройти акк-

редитационный мониторинг и набрать не
менее 40 баллов. Этот мониторинг, кро-
ме всего прочего, проверяет соответ-
ствие требованиям ФГОС и качество
знаний обучающихся.

Кыринская вечерняя (сменная) об-
щеобразовательная школа не закрыва-
ется. Она переводится в другой формат
работы – учебно-консультационные пун-
кты (УКП) при школах в сёлах. Немало
учащихся этой школы и сейчас обуча-
ются в этом формате по сёлам.

УКП для организации учебного про-
цесса использует помещения, учебное
оборудование, инвентарь, пособия, ли-
тературу своих школ. Обучающиеся в
УКП имеют право на получение бес-
платного основного общего и средне-
го (полного) общего образования, мо-
гут учиться по индивидуальным учеб-
ным планам, пройти ускоренный курс
обучения. Выпускникам УКП выдается
аттестат государственного образца.

Общеобразовательная программа в
УКП может осваиваться в следующих
формах: очной, заочной, очно-заочной,
в форме самообразования, экстерната,
дистанционного и семейного обучения.
С учащимися будут работать те же учи-
теля.

Обращаю внимание читателей: ни
учащиеся, ни учителя, ни учебная про-
грамма, ни аттестат – ничего не меня-
ется. Наоборот, расширяется матери-
ально-техническая база обучения, кото-
рая должна соответствовать федераль-
ному законодательству и ФГОС.

Глава муниципального района
«Кыринский район»

Л.Ц. САКИЯЕВА

однозначно, в том числе семикиломет-
ровый.

Рассказывая о приезде в район заме-
стителей министра сельского хозяйства,
глава района отметила, что по поводу
проекта строительства спортивного
комплекса, ремонта РОМСКЦ и биб-
лиотеки они заверили, что все остается
в силе, наш район находится в приори-
тете – из девяти районов, вышедших в
финал программы, Кыринский по коли-
честву баллов на первом месте. Кроме
того, проект поддерживает депутат Гос-
думы Андрей Гурулев. Теперь самое
главное, чтобы ничего не изменилось.

Далее глава отметила, что в районе
введен особый противопожарный ре-
жим. Уже зарегистрировано два лесных
и три степных пожара. Причем, в двух
точно виноваты люди. Так, под Нураном
кто-то разжег костер и бросил его. Хо-
рошо, что не было сильного ветра. Вто-
рой пожар произошел в Хапчеранге на
кладбище – мужчина копал могилу, ос-
тавил костер, и тот разгорелся. Третий
произошел в дендросаде, примыкаю-
щем к офису Сохондинского заповед-
ника.

Любовь Цеденовна обратилась к
главе Кыры Дмитрию Щербяку с
просьбой ответственнее отнестись к
графику санитарной очистки села. В про-

шлом году был такой случай, когда на
одной территории было закреплено пять
коллективов, а на уборку вышло всего
два. Она рекомендовала вручить каждо-
му руководителю постановление и про-
контролировать его исполнение.

Дмитрий Щербяк добавил, что
месячник санитарной очистки села
пройдет с 31 марта по 29 апреля. Об-
щий субботник назначен на 29 апреля,
как и очистка свалок. Говоря о пожаре,
который возник от непотушенного кос-
тра под Нураном, Дмитрий Михайлович,
который и вызвал пожарных, рассказал,
что они приехали быстро и не дали рас-
пространиться огню.

Далее он сообщил, что утром 4 ап-
реля по улице Комсомольской со сто-
роны села Гавань гусеничный транспорт
частично повредил асфальтовое покры-
тие. По этому факту будет подано заяв-
ление в полицию.

Также Дмитрий Михайлович расска-
зал о прошедшем собрании жильцов
пятого дома микрорайона «Северный»,
темой которого стал капитальный ре-
монт кровли. На собрании он пояснил,
что сметная стоимость ремонта состав-
ляет более 3,2 миллиона рублей. Со-
бранных денег немного, не хватает бо-
лее 2 миллионов рублей. Если ждать,
когда накопится нужная сумма, сделать
ремонт вообще не получится, так как
стоимость сметы намного увеличится.
Он предложил жильцам добиваться
того, чтобы крышу отремонтировала в
этом году управляющая компания в
долг, и постепенно отдавать деньги за
ремонт, добавляя их к сумме платы за
коммунальные услуги.

Ежемесячное расширенное планерное совещание, которое прошло
4 апреля в районной администрации, было многолюдным и
насыщенным. А началось оно с награждения.

Зарегистрировано два лесных
 и три степных пожара

2

Забайкальские артисты
вернулись с Донбасса:

«Нас поразило,
как нас встречали»

Семнадцать артистов театров
«Забайкальские узоры» и «Амар
Сайн», ансамблей Дома офицеров
и «Читинская слобода» вместе с
руководителем «Забайкальских
узоров», экс-министром культуры
Забайкалья Галиной Сыроватка
10 апреля вернулись в Читу
после выступлений на Украине
перед военнослужащими
29-й общевойсковой армии
Восточного военного округа,
сообщает корреспондент ИА
«Чита.Ру».

Акция
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Жители
района
собрали
“Подарок
солдату”

«Задача была – помогать поднимать
боевой дух наших ребят. Мы с ней спра-
вились. Наши песни – лучшие, как и наши
ребята самые лучшие, а армия самая мо-
гучая. Ребята морально чувствуют себя
хорошо, находятся на коротком отдыхе.
Мы побывали в месте дислокации армии
Восточного военного округа. Поразило,
как они нас встречали – тепло, очень ду-
шевно, как будто мы герои. На самом
деле, эти молодые ребята 20-25 лет – ге-
рои. [...] Руководитель делегации, губер-
натор Забайкалья расскажет полностью о
программе. [...] Выступали мы под пролив-
ным дождём, площадками служили два
«Урала». Но создавать настроение – наше
предназначение», – рассказала Сыроват-
ка.

Она добавила, что на месте они про-
были сутки и встретили много земляков:
«Никакого уныния нет. Все бодры».

ИА «Чита.Ру»
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“Что? Где? Когда?”
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Подписи жильцов собраны, на оче-
реди – составление протокола.

Любовь Цеденовна попросила на-
чальника отдела ЖХК Виктора Заборс-
кого взять этот капитальный ремонт на
контроль, чтобы обязательства всеми
сторонами выполнялись своевременно.

О том, что до 25 апреля нужно сдать
документы по ремонту Мангутского
Дома культуры, сказала председатель
комитета культуры Наталья Старицы-
на. Кроме того, сметы нужно сделать и
на библиотеку, и на музей, чьи ремонты
запланированы на будущий год. По ее
словам, в Алтанском Доме культуры с
потолка упала штукатурка на голову уча-
стницы во время проходившей репети-
ции мероприятия. Здание становится ава-
рийным, но чтобы признать его тако-
вым, нужно приглашать комиссию. На
это требуются деньги, но пока ответа из
краевого центра о стоимости этого
меро-приятия нет.

Наталья Владимировна сообщила
также о том, что прошел первый заоч-
ный этап всероссийского конкурса «Ка-
зачий круг», на который свою заявку
подал верхнеульхунский вокальный кол-
лектив «Подкова», 15 апреля его при-
глашают на выездной межрегиональный
фестиваль.

22 апреля должна состояться спар-
такиада допризывной молодежи в Ман-
гуте. Глава района рекомендовала по-
пробовать провести спартакиаду на ме-
стах, без выезда, с последующим под-
ведением итогов. Однако, возможно ли
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провести спартакиаду в таком формате,
пока неясно.

Государственный инспектор по по-
жарному надзору Степан Петренко
сообщил о том, что с начала года в рай-
оне зарегистрировано 11 пожаров.
Шесть из них бытовые: один произошел
в Тарбальджее (пострадавший скончал-
ся), по два в Билютуе и Кыре. Пять по-
жаров, как уже было сказано главой рай-
она, – лесные и степные.

Более подробно Степан Иванович
остановился на пожаре в дендросаде,
напомнив, что заповедник от этого уча-
стка отказался. От него получено уст-
ное объяснение о том, что в админист-
рацию был направлен запрос о взятии
дендросада на баланс района.

Любовь Цеденовна ответила, что
дендросад должен быть закреплен за
заповедником. «Это их детище, они там
планировали научные работы прово-
дить», – сказала она.

Степан Иванович обратился ко всем
руководителям с просьбой провести
беседу с детьми, которые в большей ча-
сти являются виновниками пожаров –
разжигают костры, балуются с огнем.

Начальник Кыринского лесничества
Евгений Мозговой информировал о
том, что 26 марта начался пожароопас-
ный период, с 1 апреля введен особый
противопожарный режим. Лесничие
проводят профилактическую и патруль-
ную работу. Евгений Васильевич напом-
нил, что с введением особого режима
заготовка древесины прекращена, дос-
туп в лес ограничен местами отдыха.

О том, что заболеваемость корона-
вирусом, гриппом и ОРВИ в районе сни-
зилась, доложил главный врач Кыринс-
кой ЦРБ Иван Логинов. Как он сказал,
регистрируется не более 10 новых слу-
чаев ковида за неделю. Вакцина, пусть
и в небольшом количестве, имеется.

Главврач также рассказал, что в ста-
рой поликлинике начат капитальный ре-
монт, строительная бригада уже ведет
демонтаж старых конструкций. Про-
длится капремонт до 1 августа. Рентге-
новская установка остается на месте
(это оборудование сложно передви-
гать), поэтому работать она в период
ремонта не будет. Экстренный рентген
и флюорографию можно сделать на пе-
редвижном аппарате. Кроме этого, Иван
Михайлович намерен договориться с
подрядчиком о начале ремонта именно
с рентгенологического кабинета, чтобы
он начал функционировать как можно
скорее.

Начальник клиентской службы Пен-
сионного фонда Александра Литвин-
цева сообщила, что с 1 мая начнется
прием заявлений на выплату пособий на
детей от 8 до 16 лет. В селах многие не
умеют пользоваться компьютером, не
разбираются в функционале портала
Госуслуг. Кроме того, как правило, иг-
норируется тот факт, что подать заяв-
ление можно будет в течение всего мая,
поэтому большой наплыв ожидается
именно в первый день. Она попросила
главу района обратиться к главам сель-
ских поселений с просьбой оказать со-
действие своим односельчанам, помо-

гать им заполнять и отправлять заявле-
ния.

Любовь Цеденовна предложила под-
готовить обращение к главам с объяс-
нением ситуации, направить его в рай-
онную администрацию, откуда оно уже
будет разослано по селам.

Проблему с разросшимися тополя-
ми озвучила начальник отдела социаль-
ного обеспечения Елена Семенова. По
ее словам, вдоль территории отдела по
переулку, который соединяет улицу Ле-
нина и Комсомольскую, растет около 20
тополей. В ветреную погоду ветки де-
ревьев ломаются, разрушая деревянный
забор. А так как планируется построить
забор из профлиста, он быстро придет в
негодность. Она пояснила, что с этой
проблемой обратилась к главе села с
ходатайством. Дмитрий Щербяк отве-
тил, что без вышки там не обойтись, а
электрики просят за использование выш-
ки и спил одного тополя 20 тысяч руб-
лей. На будущее Дмитрий Михайлович
предложил подпиливать тополя, чтобы
они не разрастались. Любовь Цеденов-
на попросила его организовать встречу
с электриками, ведь решение этой про-
блемы в их интересах, так как там нахо-
дится трансформаторная подстанция.

Председатель комитета по финансам
Татьяна Казанцева информировала  о
том, что готовится соглашение с феде-
ральным казначейством по поводу пер-
воочередности расходных обязательств
(заработной платы, коммунальных услуг
и котельно-печного топлива).

Татьяна АКСЕНОВА

Информация Правительства
Забайкальского края

Новости
Правительства
Забайкальского

края

Уровень безработицы
в Zабайкалье снизился
Об этом сообщила вице-премьер

регионального правительства Инна
Щеглова, комментируя выступле-
ние премьер-министра РФ Михаила
Мишустина в ходе ежегодного отчё-
та в Госдуме.

«Учитывая, что пандемия внесла
свои коррективы в ситуацию на рынке
труда, благодаря различным мерам мы
смогли достичь допандемийного уров-
ня безработицы. На уровне Zабайкалья
тоже есть положительная динамика: в
2021 году в органы занятости обрати-
лись 52 тысячи человек, из них призна-
но безработными 25 тысяч граждан, что
в 2,2 раза меньше, чем количество по-
лучивших статус безработного в 2020
году – тогда это было 56 тысяч чело-
век», - сказала Инна Щеглова.

Она также подчеркнула, что в реги-
оне снижение уровня безработицы ста-
ло возможным благодаря комплексу
мер по восстановлению численности
занятого населения края.

«Основные мероприятия этого ком-
плекса направлены на трудоустройство
граждан в различные сферы экономики,
в том числе создаваемые в рамках ин-
вестиционных проектов. Всего в 2021
году трудоустроились или получили ста-

тус самозанятых более 23 тысяч чело-
век. Значительное внимание уделялось
повышению конкурентоспособности
граждан на рынке труда через образо-
вательные программы, в том числе и
переподготовку. Общая численность
граждан, охваченных профессиональ-
ным обучением, составила более двух
тысяч человек, из которых более 80%
нашли доходное занятие либо смогли
сохранить свою занятость», - рассказа-
ла вице-премьер Инна Щеглова.

Кроме того, в целях стимулирования
занятости населения в 2021 году было
заключено 2,4 тысячи социальных кон-
трактов с малоимущими гражданами на
общую сумму 237 миллионов рублей.
По данным Росстата уровень зарегист-
рированной безработицы по состоянию
на 1 января 2022 года составил 1,5% и
уменьшился по сравнению с 1 января
2021 года на 5,3%.

Сейчас, в условиях санкций, в рам-
ках реализации мер поддержки занято-
сти Правительством Российской Феде-
рации выделено 233 миллиона рублей на
поддержку рынка труда.

Подведены итоги
первого месяца работы

портала «Объясняем.РФ»
Почти 11 миллионов посещений

зафиксировано с момента запуска
платформы «Объясняем.рф», со-
зданной для информирования рос-
сиян о социально-экономической
ситуации в стране.

Официальный интернет-ресурс
«Объясняем.рф» был запущен 1 марта
Правительством России для информи-
рования граждан по волнующим и акту-
альным вопросам и противодействия
распространению недостоверной ин-
формации. Уникальность проекта в том,
что в работу над ответами в оператив-
ном режиме вовлечены все федераль-
ные министерства и ведомства. За про-
шедший месяц они дали более 130 офи-
циальных разъяснений по наиболее ак-
туальным вопросам граждан.

Первые итоги работы информацион-
ного сервиса подвели на пресс-конфе-
ренции в ТАСС замглавы АНО «Нацио-
нальные приоритеты» Михаил Шумаков
и первый заместитель генерального ди-
ректора АНО «Диалог Регионы» Кирилл
Истомин.

В топе наиболее популярных тем
первое место занимают вопросы соци-
альной защиты населения, здравоохра-
нения и образования – на втором и тре-
тьем местах. Чуть меньше беспокоят
жителей вопросы финансов, а также свя-
зи и интернета. В частности, людей ин-
тересовали вопросы доступности про-
довольственных товаров и лекарствен-
ного обеспечения, программы льгот-
ных ипотечных кредитов и оформление
кредитных каникул.

«Также платформа представлена во
всех популярных социальных сетях. На
текущий момент там уже более 370
тысяч подписчиков. Граждане пишут
сообщения в соцсетях и в чат-боте «По-
мощник Объясняем.рф». Обращения
помогают приоритизировать темы и да-
вать ответы на наиболее часто задавае-
мые вопросы. Существенное отличие
ресурса от других в том, что наша глав-
ная цель – обстоятельно и оперативно
дать ответ по волнующим людей соци-
ально-экономическим темам», – рас-
сказал Михаил Шумаков.

Работа сайта Объясняем.РФ
активизировала проведение

прямых эфиров
с региональными министрами

Первый месяц работы информа-
ционного ресурса Объясняем.РФ
выявил необходимость получения
информации «из первых уст», имен-
но поэтому потребовалось проведе-
ние прямых эфиров с руководителя-
ми министерств и ведомств. Темы -
часто задаваемые вопросы от насе-
ления конкретного региона.

Дополнительно во всех регионах
используется формат прямых эфиров.
За последние три недели было проведе-
но 230 трансляций представителей ор-
ганов власти с суммарным охватом свы-
ше 10,4 миллиона просмотров. В их чис-
ле шесть эфиров, которые губернаторы
провели лично. Это главы Курской, Са-
марской, Вологодской областей, Рес-
публики Крым, Ханты-Мансийского АО
– Югры и Кузбасса.

В социальных сетях правительства
Zабайкалья за это время прошло не-
сколько прямых трансляций: о подго-
товке к посевной кампании 2022 года
рассказал министр сельского хозяйства
Денис Бочкарев, и.о. министра образо-
вания и науки Zабайкалья Татьяна Кли-
менко говорила о проблемах с органи-
зацией школьного питания, предстоя-
щим культурным событиям в регионе
был посвящён прямой эфир заместите-
ля министра культуры региона, о лекар-
ственном обеспечении жителей края
рассказала замминистра здравоохране-
ния Zабайкалья. Также состоялись пря-
мые эфиры по выплатам на детей от 3
до 7 лет и ситуации с ценами и поддер-
жке бизнеса.



Лыжный сезон
открыт

ЛЫЖНЫЙ сезон
открыт. Стартуем
втроём, с сыном и
племянником. Знако-
мый адреналиновый
азарт на старте... Рва-
нул и сразу оторвался
от молодёжи, но че-
рез километр адрена-
лин закончился, лыж-

ня пошла в гору и стало понятно, что с
мазью удержания немного не угадал.
При шаге ещё держит, а при беге лыжи
проскальзывают. Сбавил темп, оглядел-
ся вокруг. Тишина, красота, снежок...
Вдалеке слышен стук дятла. Людей на
лыжне не так много, как машин на сто-
янке. Обгоняющих «коньком» вообще
единицы. Много скучающих с детьми.
Ребёнок идёт, как может, а рядом папа
в гаджете... Есть и жизнерадостные ком-
пании, в основном, девчата почему-то.
«Нижнюю лыжку поперёк горы ставь!»
– это я уже кричу отставшему от всех и
упавшему на лыжне мальчишке.

Приходит второе дыхание. Лечу с
горки, проскакиваю поворот на три ки-
лометра. И тут мне сердце говорит: «Эй,
хозяин! Куда гонишь? Я не успеваю». –
«Откуда? Никогда же никаких проблем
с тобой не было. На травлю эту так сре-
агировало, что ли? Подсело?» Молчит.
Договорились мы с ним. На пять кило-
метров я не пошёл, свернул под
флажки на четыре. Больше о себе оно
не напоминало.

На лыжне попались сосновые шиш-
ки, разбросанные на свежем снегу. Под-
нял голову. Нашёл шишку в расщелине
дерева. Это «кузня» дятла, он сюда
шишки приносит, в расщелину вставля-
ет и семечки из неё выковыривает. А
отработанные вниз выкидывает, прямо
на лыжню. Ещё по пути в укромных ме-
стах несколько раз встречал пятна жёл-
того снега с проталинами до земли.
Вспомнился анекдот: «Я не расист, но
белый снег люблю больше, чем жёлтый
или чёрный». Финишировал на камеру
какому-то лыжнику.

О наболевшем
Я О НАБОЛЕВ-

ШЕМ. О бумагах…
Вернее, об их нео-
правданном изоби-
лии в любой профес-
сии. Особенно у пе-
дагогов и медиков. В
частности, у меди-
ков.

Обилие бумажной работы отвлекает
медика от самого главного, от нас с
вами. Около семидесяти процентов ра-
бочего времени врач-терапевт тратит на
заполнение различной документации.
Это ли не одна из причин нехватки пер-
сонала, очередей в поликлиниках и ус-
талости медиков. На бумажного монст-
ра покушались не единожды, пытаясь
атаковать его многочисленными компь-
ютерными «улучшениями». Которые
привели к тому, что монстр только боль-
ше разросся. Теперь к бумажной писа-
нине присоединилась ещё и электронная.
А часов в сутках по-прежнему двадцать
четыре. И человек слаб, он не может
работать всё это время, он ещё хочет
хотя бы чего-то поесть и немного по-
спать. Поэтому страдает качество. Нет-
нет, не заполнения бумаг. За этим стро-
го следит поэтапная система контроля,
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много людей в этом участвует. От бу-
маг зависит многое: отчётность, финан-
сирование, определение эффективнос-
ти работы и прочее, и прочее.

Так, может, сейчас, в это очень не-
простое время, испытывающее на проч-
ность и общество, и медицину, и нас с
вами, найдётся смелый человек, смелый
чиновник, который возьмёт на себя от-
ветственность и уберёт лишнюю, ник-
чёмную бумажную работу, сведёт её к
необходимому минимуму. Только для
этого крупный чиновник (именно круп-
ный, другому это не под силу) должен
спуститься до самого низа, до первич-
ного звена, до кабинета терапевта поли-
клиники и отсортировать нужное от не-
нужного. Это не просто, поскольку за
каждой бумажкой следует её обоснова-
ние – распоряжение, приказ какой-ни-
будь медицинской инстанции. И только
личная компетенция, только сильная
воля способна остановить этот бумаж-
ный вал бесполезной работы! А ещё
желание, желание помочь всей медици-
не, медицинским специалистам и, в ито-
ге, нам с вами. Если такой человек по-
явится и выполнит своё предназначение,
то его имя будет передаваться от врача
к врачу веками и сохранится в почтении
и уважении для потомков.

Наивно? Может быть. Но я не вижу
какого-то другого выхода. Количество
бумаг прибывает с каждой проверкой.
Новая бумага не отменяет старую. Тре-
буется заполнение и той, и другой. Каж-
дая инициатива наверху заканчивается
дополнительной бумажкой внизу. Меди-
ки с большим недоверием относятся к
любой попытке «улучшения» их рабо-
ты. В стационаре на заполнение одной
истории болезни уходит уже до полуто-
ра часов в среднем.

Чего мы ждём? Того, что бумажная
работа заполнит всё рабочее время спе-
циалиста? Будь то педагог, медик или
представитель другой профессии. Тог-
да настоящая работа остановится, на
неё просто не останется времени. Бума-
га задушит дело?

Про скорость
Я НАСЛАЖДАЮСЬ скоростью. Ка-

кой русский не любит быстрой езды?
Ещё едва научившись водить машину, я
упивался скоростью. Она меня завора-
живала и возбуждала. На своих первых
«Жигулях» одиннадцатой модели обста-
вить на дороге иномарку? Да запросто!
Я не понимал тех, которые друг за дру-
гом потихонечку едут по правой сторо-
не дороги. Ведь можно ехать с ветер-
ком и под визг колёс. На маленькой Дай-
хатсу Мира (по габаритам – японском
аналоге нашей «Оки») обогнать одного
за другим колонну шустрых ЛендРове-
ров на горном участке? Не слабо! Про-
лететь почти пятьсот километров за
пять часов по зимней трассе? В поряд-
ке вещей! Пока жизнь не стала посылать
звоночки.

Мы всей семьёй торопились на праз-
днование Нового года к тёще в дерев-
ню на нашем любимом внедорожнике.
Дорога на большем протяжении была в
сносном состоянии, но ещё кое-где до-
делывалась. Зимняя резина с шипами,
полный привод. Невысокая скорость.
На плавном повороте обхожу пустой
автовоз. И тут машина на ледовых на-
долбах становится неуправляемой. За-
нос в одну сторону, я интуитивно пыта-

юсь выровнять его рулём. Занос в дру-
гую сторону по большей амплитуде, и я
понимаю, что на дороге не удержаться.
Под острым углом уходим направо в
заснеженный кювет. Рыхлый снег пол-
ностью закрывает лобовое стекло. Под
отчаянный крик жены: «Нет-нет-нет-
н-е-е-т!!!» скользим в никуда… Оста-
навливаемся. Оглядываюсь. На заднем
сиденье жена обеими руками как кры-
льями закрыла тогда ещё двух сыновей.
Пытаюсь открыть дверь, мешают кус-
ты. Подналёг, выскользнул в щель. Ма-
шина, пропахав в снегу глубокую кана-
ву длиной метров пятнадцать, останови-
лась в нескольких шагах от толстой со-
сны. Сзади на дороге стоит автовоз,
водитель из него кричит: «Все живы? Я
сейчас обуюсь и подойду». Обхожу ма-
шину. Справа открыть заднюю дверь
мешает берёза. Остановились ещё ма-
шины, появился откуда-то топор. Руб-
лю кусты слева, открываю заднюю
дверь, передаю детей шофёру автово-
за, прошу его приютить семью в тёплой
кабине. Сам пытаюсь, включив пони-
женную передачу и заднюю скорость,
выехать на дорогу самостоятельно. Не
выходит, слишком глубокий снег. Надо
отдать должное нашему народу. Машин
остановилось больше десятка! В моём
распоряжении тросы, лопаты и много
разнообразный идей, из которых я вы-
бираю одну. «Чёрные лесорубы» стре-
лой крана за трос вытягивают нашу ма-
шину через кювет на дорогу… Весь
припасённый на Новый год алкоголь я
раздал в качестве благодарности нерав-
нодушным ребятам. А шофёр автово-
за, двухметровый гигант Миша, долгое
время ехал за нами: «Если вдруг кузов
машины повело, я загружу её на себя и
увезу куда надо». Этот случай повлиял
на мою бесшабашность на дороге. Я
мог позволить себе полихачить в оди-
ночку, но если кто-то ещё сидел в ма-
шине, я был предельно внимателен и
аккуратен.

Прошло довольно много времени. И
вот осенняя поездка на Байкал. Солнеч-
ная погода, сухая дорога, приличная ско-
рость, задний привод, зимняя резина,
мелькающие справа обгоняемые маши-
ны. Чудесное настроение, предвкуше-
ние встречи с Байкалом. И вот на гор-
ном участке, на одном из спусков пос-
ле моста через реку Белёты (38-й
километр трассы Баяндай–Еланцы – это
для тех, кто пользуется этой трассой в
межсезонье), машина «поплыла». Днев-
ная вода, как-то попавшая на дорогу, в
вечерней тени превратилась в тонкий
ледок. Занос правый, лихорадочная ра-
бота рулём, занос левый. Напряжённая
тишина за спиной в салоне с моими род-
ненькими. И чёткая работа мозга, при-
выкшего к экстренным ситуациям. Ам-
плитуда заносов увеличивается. Надо
будет гасить скорость в кювете. Левый
кювет слишком глубок. Спасение толь-
ко в правом. Командую: «Приготовь-
тесь, съезжаем». Подмяв тонкие сосен-
ки, внедорожник встал поперёк кювета,
повиснув на бамперах. Как и в первом
случае, остановились люди. Некоторые
проехали мимо. Советы, поддержка…
и автомобиль на этот раз выбрался са-
мостоятельно. «Не испугался?» – спро-
сил я потом старшенького, сидевшего
рядом. «Папа, я знал, что ты найдёшь
правильное решение».

Я наслаждаюсь безопасностью. По-
тихонечку еду по правой стороне доро-
ги в колонне таких же тихоходов. Муд-
ро поглядывая на спешащих и обгоня-
ющих: «Эх! Не учила вас ещё жизнь, не
учила…» Пусть я приеду на полчаса
позже, но сделаю это безопасно для
своей семьи. Я нашёл правильное реше-
ние.

Игорь КУКЛИН
(главы из книги)

Подарок гаишника

ДЕЛО было в голодные девянос-
тые. Денег нет, еды нет. Новый год на
носу. Отправила жена мужа в деревню к
тёще. Там накануне кабанчика забили.
Может, холодца получится сделать да
мяса с картошкой отварить. Будет хоть
что на стол поставить. Слил мужик пос-
ледний бензин из канистр в бак старень-
кого «Москвича» и поехал к тёще. Род-
ни много, кабанчик небольшой. Что до-
сталось, то досталось. На въезде в го-
род гаишник палочкой машет: «Наруша-
ешь, – говорит, – стёкла все замёрзшие,
ремень не пристёгнут…» – «Нет денег!»
– мужик взмолился. «А в багажнике что?
Открывай». Крякнул от удовольствия и
выбрал куски мяса побольше. Злой при-
ехал мужик домой. «Ну что ж, – жена
вздохнула, – неси то, что есть. Что-ни-
будь придумаем». Открывает муж ба-
гажник «Москвича», а там рукавица га-
ишника лежит, полная мятых купюр.
Богатый стол на Новый год получился,
с шампанским и фруктами…

Поворот
«ВСЁ, – говорю я, переводя дыха-

ние, – поворот». Липосакция на одной
стороне тела закончена, нужно перевер-
нуть человека на операционном столе,
чтобы продолжить операцию. «По-
мочь?» – спрашиваю бригаду. «Не раз-
мывайся, – машет рукой анестезиолог,
– справимся». – «Вот, новый поворот…»
– мурлычет вполголоса анестезистка.
«Кто эту песню пел?» – спрашиваю у
молоденькой санитарки. «Владимиров-
на, – она кивает в сторону анестезист-
ки. «А до неё?» – привязался я. Она от-
вечает, бригада прячет улыбки. «Леон-
тьев? Басков? Лев Лещенко?» И вдруг:
«Машина времени!» Я подозрительно
смотрю на Владимировну. Она кивает,
рулит воображаемым рулём и стучит по
воображаемым часам. Подсказала.

И тут вспомнилось. Сидим на зачёте
по фармакологии. Практикум большой.
Несколько групп перемешалось. Перед
нами стол преподавателя и входная
дверь. Между ними стоит кафедра, и
преподаватель не видит того, что про-
исходит в двери. Близко к выходу сидит
студент, грузин, и громко шепчет свое-
му старосте, стоящему в дверях: «Рас-
тытэльноемочэгонное…» Тот в ответ,
тоже шёпотом, сложив руки рупором:
«Декоктифолииcувеурзи!» Это отвар из
листьев медвежьих ушек. «А?» – при-
кладывает руку к уху грузин. «Де-
коктифолииcувеурзи!» – чуть ли не в го-
лос повторяет староста, косясь в сто-
рону преподавателя. А тот, аспирант,
чуть старше нас, увлечён беседой с
симпатичной студенткой.

Грузин пожимает плечами. Тогда ста-
роста, переминаясь с ноги на ногу, сде-
лал над головой руки колесом и зары-
чал по-медвежьи. Потом похлопал себя
по ушам. Студенты, до этого хихикав-
шие, заржали во весь голос. Аспирант
аж привстал. Дверь быстро захлопну-
лась.

Вот так, за воспоминаниями, и пово-
рот завершился. Вперёд, работать…
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Работа вахтовым методом
Принимаем рабочих строительных специальностей.

Проезд, питание, проживание предоставляются. Подроб-
нее по телефону 8 (999) 480-04-13.

Только в эти дни предоставляются СКИДКИ на
каталожную и подписную стоимость некоторых цен-
тральных, краевых и районных изданий.

Уважаемые читатели!
 «Почта России» совместно

с издателями проводит
с 4 по 14 апреля

Всероссийскую декаду
подписки на второе
полугодие 2022 года!
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НОВОСТЬ об акции молни-
еносно разнеслась по всему
району и получила небывалый
отклик у наших земляков. Уже
в первые часы сбора люди ста-
ли приносить коробки и пакеты
с продуктами питания и веща-
ми. Здесь шоколад, конфеты,
печенье, вафли, каши и лапша
быстрого приготовления, кол-
баса, кофе в мягкой упаковке,
пакетированный чай, а также
зубная паста и щетки, шампунь,
гель для душа, мыло, влажные
салфетки, дезинфекторы для
рук, майки, футболки, носки…
Предприниматели поставили в
своих магазинах коробки для
благотворительного сбора.

Председатель женсовета
Татьяна Белкина лично прини-
мала посылки, прибывающие со
всего района.

– Общероссийская акция
«Подарок солдату» организо-

КУПЛЮ золо-
тые монеты, шлих
эфеля, концент-
рат, вольфрам,
молибден, радио-
детали и т.д. Теле-
ф о н / в а т с а п :
8-915-454-50-68.

Чита-Кыра-Чита
Два выезда ежедневно

Доставка посылок
Отчетная документация

8-914-511-6000
8-924-511-6000

«Твоё Такси»

«Подарок солдату»
В начале прошлой недели в Кыринском районе прошла акция «Подарок солдату».
Организаторами выступили Кыринское районное отделение Союза женщин
Забайкальского края и районный Совет предпринимателей. На протяжении двух дней
работал пункт приема в администрации сельского поселения «Кыринское».

вана общественной организа-
цией «Союз женщин России»
при поддержке министерства
обороны, – рассказывает Тать-
яна Павловна. – По списку, со-
гласованному с нашей краевой
организацией, в подарок вклю-
чены продукты питания и лич-
ные вещи, которые никак не
дискредитируют армию. Наши
ребята там сытые, обмундиро-
ванием обеспечены. Поэтому
мы кладем в посылку то, что
пригодится для личного
пользования. Нашим бойцам
сейчас это необходимо, как
будто мама отправила из дома.
Это большая моральная под-
держка. Сначала мы записыва-
ли всех, кто приносил коробки,
а потом поняли, что людей,
взрослых и детей, а также орга-
низаций очень много, даже
село Нарасун приняло участие
в нашей акции, поэтому благо-
дарим всех, кто откликнулся.

Школьники написали пись-
ма, нарисовали рисунки. В каж-
дом письме – доброта, искрен-
ность, забота и понимание си-
туации: «Дорогой солдат! Я
знаю, что тебе очень трудно.
Ты освобождаешь русскую
землю от фашистов, охраняешь
нас от врагов. Я желаю, чтобы
ты поскорее вернулся к своей
маме живым и невредимым и
везде поставил флаг России»,
«Здравствуй, дорогой боец!
Сейчас ты защищаешь нашу
Россию и всех нас. Береги себя!
Знай, что русский солдат непо-
бедим. Желаю тебе успеха,
спасибо тебе за мир». В пись-
ма ребята положили бумажные
иконки Пресвятой Богородицы,
Николая Чудотворца, Алексан-
дра Невского.

Трогательную историю рас-
сказала Елена Крутикова:

– В сельскую администра-
цию принесли пакетик два пяти-
классника, Слава Поколенко и
Егор Лесных, попросили пере-
дать его нашим солдатам. В
пакете оказались банка тушен-
ки и пять пакетиков раствори-
мого кофе. Они купили это на
свои сэкономленные деньги.
Просто до слез... Я заверила
ребят, что их посылка обяза-
тельно дойдет до адресатов.

Более 60 коробок отправи-
лись из Кыринского района в
Читу благодаря предпринимате-
лям и местным перевозчикам.

Наш район очень хвалила
наша землячка, член правления
Союза женщин Забайкальского
края, Ольга Мурзова:

– Горжусь земляками, не
сомневаюсь никогда в вашей
душевной доброте и поступках.
Мы – большая миротворчес-
кая сила, объединяющая обще-
ство перед трудностями и опас-
ностями. Сегодня мы обязаны
поддержать тех, кто рискует
собственной жизнью, защищая
интересы России. Наши воен-
нослужащие должны чувство-
вать нашу поддержку, знать,
что у них есть надежный тыл.

Всем принявшим участие в
акции выражаем огромную бла-
годарность. Заветные гостинцы
уже отправились к защитникам
Родины. Во все времена народ
поддерживал солдат. Во время
Великой Отечественной войны
люди отправляли на фронт по-
сылки с кисетами, теплыми ру-
кавицами и письмами, даже со-
бирали средства на танки и са-
молеты. И сейчас мы поддер-
живаем солдат и ждём их ско-
рейшего возвращения домой.

С. ПАШКОВА,
председатель местной

организации Российского
Союза Молодёжи

КАК и полагается, ребята
выбрали капитана, придумали
название команды – «Звезда
Бетельгейзе». Ведущий объяс-
нил правила, и игра началась. В
первом же раунде выпали блиц-
вопросы, два ответа на которые
оказались неверными.

Далее игроки уверенно от-
ветили на такой вопрос: «На
первый взгляд все звезды ка-
жутся белыми. Но более тща-
тельное наблюдение показыва-
ет, что некоторые из них име-
ют хорошо различимые цвета.
Среди звезд есть красные,
оранжевые, голубые, зеленые,
желтые и белые. Так ли это?
Право ответа капитан команды
Данил Каренин предоставил иг-
року Ольге Литвинцевой, от ко-
торой получен верный ответ,
что зеленых звезд не существу-
ет.

На вопросы раунда «супер-
блиц» отвечала Светлана Казан-
цева, два ответа из трех оказа-
лись правильными, но, к сожа-
лению, очко команде не доста-
лось.

8 апреля в районной детской библиотеке, в рамках
проекта «Кот Бегемот», прошла интеллектуальная игра
«Что? Где? Когда?», посвященная Дню космонавтики.
в игре приняли участие учащиеся Кыринской вечерней
(сменной) школы.

Больше Вселенная
или Галактика?

Также игрокам выпал ви-
део-вопрос, на который игроки
дали правильный ответ, что
российским ученым, который
был также писателем и поэтом,
открывшем атмосферу на Ве-
нере, был Михаил Ломоносов.

Один из секторов обозна-
чал «Черный ящик», а вопрос
звучал так: «На Луне будет го-
реть только головка этого
предмета. Что лежит в черном
ящике»? В ходе обсуждения
правильный ответ у игроков
прозвучал, но жюри они пред-
ставили другой, поэтому очко
не получили. А в черном ящи-
ке лежала спичка.

Игроки продолжили игру,
верно ответив на ряд вопросов
(«Что больше – Вселенная или
Галактика?», «Как часто во
Вселенной рождается новая
звезда?» и другие). Они выиг-
рали со счетом 6:3, им достал-
ся приз – «Хрустальная сова».

О. КРАСИКОВА,
Н. ПОЛУЭКТОВА,

библиотекари


